
第 28 回 経 済 建 設 常 任 委 員 会 会 議 録

文書分類番号 00 09 03 002 永 年 起案 平成 年 月 日 決裁 平成 年 月 日

議 長 副 議 長 局 長 次 長 係 長 主 査 担 当 文書取扱主任

開催年月日 平成30年２月22日（木曜日） 開会 ９時55分 閉会 11時06分

開 催 場 所 第一委員会室

出 席 委 員
小野、井上、三上、山本、荒木、東元 事

務

局

竹谷事務局長

副議長 菊田次長

欠 席 委 員 壽永主査

説 明 員 別紙のとおり 議 件 別紙のとおり

１ 所管からの報告事項について

次の事項について所管から説明を受け、質疑を行い、全て報告済みとした。

（１）平成29年度一般会計補正予算について

・担い手確保・経営強化支援事業について

・道営土地改良事業負担金について

（２）滝川市農業振興条例の一部を改正する条例について

（３）株式会社滝川グリーンズの会社の整理について

（４）滝川市企業立地促進等のための固定資産税の免除に関する条例の一部改正について

（５）公の施設の指定管理者の指定等について

（６）除排雪の実施状況について

（７）平成29年度一般会計補正予算について

（８）都市緑地法等の一部を改正する法律の施行に伴う関係条例の整備に関する条例

（９）平成30年度下水道事業会計資本金の額の減少について

（10）平成29年度公営住宅事業特別会計補正予算について

（11）滝川市耐震改修促進計画（素案）

（12）滝川市住生活基本計画（素案）・滝川市公営住宅等長寿命化計画（素案）

２ 第１回定例会以降の調査事項について

別紙調査項目のとおりとすることに決定した。

３ その他について

なし



４ 次回委員会の日程について

正副委員長に一任することに決定した。

上 記 記 載 の と お り 相 違 な い。 経済建設常任委員長 小 野 保 之 ○印



平成30年２月20日

滝川市議会議長 水 口 典 一 様

滝川市長 前 田 康 吉

経済建設常任委員会への説明員の出席について

平成30年２月５日付け滝議第138号にて通知のありました第28回経済建設常任委員会への説明員の

出席要求について、次の者を説明員として出席させますのでよろしくお願いします。

なお、公務等の都合により出席を予定している説明員が欠席する場合もありますので申し添えま

す。この場合、必要があるときは、所管の担当者を出席させますのでよろしくお願いします。

記

滝川市長の委任を受けた者

産業振興部長 長 瀬 文 敬

産業振興部次長 南 均

産業振興部産業振興課長 阪 本 康 雅

産業振興部産業振興課係長 後 呂 典 輝

産業振興部産業振興課主任級主事 三戸部 達

産業振興部産業振興課農商工連携室長 壽 永 七月男

産業振興部農政課長 和 田 英 昭

産業振興部農政課主幹 武 藤 一 男

産業振興部農政課長補佐 亀 田 忠 洋

産業振興部農政課係長 本 所 和 久

産業振興部農政課係長 小 谷 友 宏

建設部長 高 瀬 慎二郎

建設部次長 山 崎 智 弘

建設部土木課長補佐 近 藤 誕 樹

建設部土木課長補佐 伊 吹 竜 也

建設部土木課係長 辻 本 一 浩

建設部土木課係長 二本柳 仁

建設部土木課主任級技師 工 藤 剛 志

建設部都市計画課長 尾 崎 敦

建設部都市計画課長補佐 田 村 拓 也

建設部都市計画課係長 水 田 辰 夫

建設部建築住宅課長 伊 藤 和 博

建設部建築住宅課長補佐 三 吉 修 司

建設部建築住宅課係長 横 田 和 典

建設部建築住宅課係長 鎌 塚 誠

建設部建築住宅課主任技師 花 田 万 敬

建設部建築住宅課主任技師 松 澤 卓 磨

建設部土木課係長 二本柳 仁

（総務部総務課法制文書係）



第 28 回 経 済 建 設 常 任 委 員 会

日 時 平成 30 年２月 22 日（木）

午前 10 時 00 分

場 所 第一委員会室

○ 開 会

○ 委員長挨拶（委員動静）

１ 所管からの報告事項について（◎印は議案関連）

《産業振興部》

（１）平成 29 年度一般会計補正予算について （資料）農 政 課

・担い手確保・経営強化支援事業について

・道営土地改良事業負担金について

（２）滝川市農業振興条例の一部を改正する条例について （資料）農 政 課

（３）株式会社滝川グリーンズの会社の整理について （資料）産業振興課

（４）滝川市企業立地促進等のための固定資産税の免除に関する条（資料）産業振興課

例の一部改正について

（５）公の施設の指定管理者の指定等について （資料）産業振興課

《建設部》

（６）除排雪の実施状況について （資料）土 木 課

（７）平成 29 年度一般会計補正予算について （資料）土 木 課

（８）都市緑地法等の一部を改正する法律の施行に伴う関係条例の（資料）土 木 課

整備に関する条例

（９）平成 30 年度下水道事業会計資本金の額の減少について （資料）都市計画課

（10）平成 29 年度公営住宅事業特別会計補正予算について （資料）建築住宅課

（11）滝川市耐震改修促進計画（素案） （資料）建築住宅課

（12）滝川市住生活基本計画（素案）・滝川市公営住宅等長寿命化 （資料）建築住宅課

計画（素案）

２ 第１回定例会以降の調査事項について～別紙

３ その他について

４ 次回委員会の日程について

○ 閉 会

◎

◎

◎

◎

◎

◎

◎

◎
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第28回 経済建設常任委員会

H30.2.22 (木)10：00～

第 一 委 員 会 室

開 会 ９：５５

委 員 長 ただいまから第28回経済建設常任委員会を開会いたします。

委員動静報告

委 員 長 委員動静については全員出席です。副議長に出席いただいております。傍聴と

して舘内議員、清水議員、安樂議員が出席しております。

１ 所管からの報告事項について

委 員 長 それでは、所管からの報告事項について、次第の中の◎印については議案関連

となりますので、ご留意願います。

それでは、産業振興部（１）、平成29年度一般会計補正予算についての、担い手

確保・経営強化支援事業についての説明を求めます。

（１）平成29年度一般会計補正予算について

・担い手確保・経営強化支援事業について

本所係長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、報告済みとします。道営土地改良事業の負担金についての説明を求

めます。

・道営土地改良事業負担金について

小谷係長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

副委員長 補正額ですが、従来の考え方からいうと、交付税などで７割、８割という規模

の裏負担をやってくれる。その辺の財源の関係についてお聞きします。

小谷係長 ２番目の財源内訳、起債の対象が1,530万円と書いてあります。100パーセント

の起債で財源措置される予定です。

委 員 長 ほかに質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、報告済みとします。（２）、滝川市農業振興条例の一部を改正する条

例についての説明を求めます。

（２）滝川市農業振興条例の一部を改正する条例について

小谷係長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、報告済みとします。（３）、株式会社滝川グリーンズの会社の整理に

ついての説明を求めます。

（３）株式会社滝川グリーンズの会社の整理について

壽永室長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。
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荒 木 前段の整理についてはこれで仕方ないのかなと思うのですが、１つ確認したい

のが課題の２番目の未払い金、大体どんなものかは予想はつくのですが、どう

いう未払い金の内容なのかを教えていただくのと、２点目、私がすごく心配す

るのはここ数年本当に自社事業として大変努力をされていたのを知っています

ので、振興公社の方々の４月１日以降のモチベーションの維持というか、そう

いうものを心配するので、その辺は全く問題がないということであればその旨

を説明をしていただければと思います。

壽永室長 まず、１番目の未払い金の内訳ですが、未払い金の一番大きいものが北海道電

力への電気代です。そのほか中空知広域水道企業団ですとか、中央ビルメンテ

ナンス、こういったところが大きな未払い金の先になります。

２番目の振興公社職員のモチベーションの話ですが、現在のところ振興公社の

専務とか、会社へもいろいろ密に相談していますけれども、モチベーションに

関してはとりわけ問題ないと伺っています。

委 員 長 ほかに質疑ございますか。

副委員長 今の未払い金はどの程度あるのか、現在グリーンズにいる従業員は基本的にど

ういうことで北のたまゆらと話をしているのか、この２点についてお願いしま

す。

壽永室長 １つ目の未払い金の総額ですが、未払い金と市の3,500万円の借入金、トータル

で6,000万円から7,000万円ぐらいで今想定しています。

阪本課長 ２点目の従業員の関係でございますが、引き続き北のたまゆらさんにできるだ

け雇っていただくようにお願いしております。

委 員 長 ほかに質疑ございますか。

山 本 グリーンズと公社が合併するのは結構ですけれども、市民の皆さんには残債を

ただ公社に押しつけた形になるということではなく、たとえ合併して事業をや

らなくても全体の中で債務を減らしていく計画というのはこの中に当然織り込

まれているとは思うのですが、その辺お伺いしたいと思います。

阪本課長 今後の滝川振興公社の件につきましては、とりあえず今回グリーンズの処置を

するという形で振興公社とグリーンズを統合することが全体的にはベストだと

いうことで判断しております。先ほどもお伝えさせていただいたように、第三

セクターを一本化することによって、今後１つの第三セクターに集中的にいろ

いろな形で健全化を図っていきたいと思っておりますし、健全化につきまして

はいろいろ論議をさせていただいた中で、改めて報告をさせていただければと

思っておりますので、よろしくお願いいたします。

委 員 長 ほかに質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、報告済みとします。（４）、滝川市企業立地促進等のための固定資産

税の免除に関する条例の一部改正についての説明を求めます。

（４）滝川市企業立地促進等のための固定資産税の免除に関する条例の一部改

正について

後呂係長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、報告済みとします。（５）、公の施設の指定管理者の指定等について
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の説明を求めます。

（５）公の施設の指定管理者等の指定等について

後呂係長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、報告済みとします。

所管の入れかえがありますので、暫時休憩します。

休 憩 １０：１３

再 開 １０：１５

委 員 長 休憩前に引き続き、会議を再開いたします。

建設部（６）、除排雪の実施状況についての説明を求めます。

（６）除排雪の実施状況について

辻本係長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

荒 木 これだけ雪が降ると災害レベルなので、できることは限られますし、そのこと

に対しては余り市民の方からの批判は聞かないのですが、１つだけわかれば教

えてほしいのは道路幅が狭いので、車の接触事故などが多いのではないかとう

わさになっているのですけれども、実態としてどうなのか、変わらないのか、

運転が慎重だからむしろ事故は減っているのか。もし報告があればお願いしま

す。

辻本係長 警察から直接報告等はないですが、新聞報道で滝川地区の接触事故が例年に比

べて多い状況だということは聞いております。

委 員 長 ほかに質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、報告済みとします。（７）、平成29年度一般会計補正予算についての

説明を求めます。

（７）平成29年度一般会計補正予算について

山崎部次長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

副委員長 一生懸命取り組んでおられるということで敬意を表したいと思うのですが、ど

この会合へ行っても雪の話ばかりです。これにかかわって、空知の中でも全部

が全部降雪ということでもないし、特徴的に滝川、新十津川、赤平関連がかな

り多いように報道を受けるのですが、このあたりの特別交付税だとかに対応す

る動きをどういうふうにされているのか、そしてまた実効的なものが聞こえて

くるのか、それと災害対策本部をやっているけれども、開発局あたりからいろ

いろな応援があるというようなことですが、その実態について伺います。

山崎部次長 交付税の関係なのですが、先週の土曜日、渡辺代議士も滝川市に見えられまし

て、代議士のほうからも要請をしていただいております。市長も特別交付税を

いただけるような形で一生懸命努力をしている状況です。

あと、開発局との連携ですけれども、報道等に出ておりますように、大雪によ

ってバス路線が運休をする、そういった状況になったときに、排雪の関係の応
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援体制をお願いいたしまして、市のほうも一緒に取り組んだわけですけれども、

一晩、夜中中作業して翌日には通行ができる状況になっております。これから

もいろんな部分で開発局を含めて調整をしながら、協力していただけるところ

については協力していただきながら進めていきたいと考えております。

近藤課長補佐 交付税の関係を補足説明させていただきます。国土交通省で全国的な大雪の調

査を行っております。積雪調査を行いまして、３月をめどに交付金か、もしく

は補助金、そういう制度を明らかにするというような流れになっておりまして、

情報収集を現在している状況です。

委 員 長 ほかに質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、報告済みとします。（８）、都市緑地法等の一部を改正する法律の施

行に伴う関係条例の整備に関する条例の説明を求めます。

（８）都市緑地法等の一部を改正する法律の施行に伴う関係条例の整備に関す

条例

近藤課長補佐 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 報告済みとします。（９）、平成30年度下水道事業会計資本金の額の減少につい

ての説明を求めます。

（９）平成30年度下水道事業会計資本金の額の減少について

水田係長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 報告済みとします。（10）、平成29年度公営住宅事業特別会計補正予算について

の説明を求めます。

（10）平成29年度公営住宅事業特別会計補正予算について

鎌塚係長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 報告済みとします。（11）、滝川市耐震改修促進計画（素案）についての説明

を求めます。

（11）滝川市耐震改修促進計画（素案）

横田係長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、報告済みとします。（12）、滝川市住生活基本計画（素案）・滝川市公

営住宅等長寿命化計画（素案）の説明を求めます。

（12）滝川市住生活基本計画（素案）・滝川市公営住宅等長寿命化計画（素案）

横田係長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。



- ５ -

質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、報告済みとします。

２ 第１回定例会以降の調査事項について～別紙

委 員 長 ２、第１回定例会以降の調査事項について、別紙のとおりとしてよろしいでし

ょうか。

（異議なしの声あり）

委 員 長 それでは、別紙調査項目のとおり決定します。

３ その他について

委 員 長 ３、その他について、委員から何かございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 事務局から何かありますか。

（なしの声あり）

４ 次回委員会の日程について

委 員 長 ４、次回委員会の日程については正副委員長に一任願えますか。

（異議なしの声あり）

委 員 長 以上をもちまして第28回経済建設常任委員会を閉会いたします。

閉 会 １１：０６


